



Der Heilige Stuhl

ANSPRACHE VON JOHANNES PAUL II. AN DIE OBERRABBINER VON ISRAEL

Freitag, 16. Januar 2004

Verehrte Herren!

Es freut mich, daß Sie nach Rom gekommen sind, um am Versöhnungskonzert im Vatikan teilzunehmen. Gerne entbiete ich Ihnen heute meinen herzlichen und freundschaftlichen Gruß. Im Laufe meines 25jährigen Pontifikats habe ich mich bemüht, den Dialog zwischen Juden und Christen zu fördern und eine immer bessere Verständigung, Achtung und Zusammenarbeit zwischen uns zu ermöglichen. In der Tat bleibt meine Jubiläumspilgerreise ins Heilige Land eines der bedeutendsten Ereignisse meines Pontifikats. Sie war reich an intensiv erlebten Zeiten des Gedenkens, der Betrachtung und des Gebets in der Gedenkstätte Yad Vashem und an der Westmauer.

Der offizielle Dialog, der zwischen der katholischen Kirche und dem Oberrabbinat von Israel aufgenommen worden ist, gibt Anlaß zu großer Hoffnung. Wir dürfen keine Mühe scheuen bei unserer Zusammenarbeit zum Aufbau einer Welt der Gerechtigkeit, des Friedens und der Versöhnung für alle Völker. Die göttliche Vorsehung segne unsere Arbeit und schenke ihr ein gutes Gelingen!